

# Evitemos el racionamiento



**JOSÉ DAVID  
NAME CARDOZO**  
*Senador de  
la República*

A la vuelta de la esquina se encuentra la posibilidad de que en la Costa Caribe se presente un racionamiento eléctrico. La suma de los múltiples eventos que se conjugan durante este segundo semestre del año, como el Fenómeno de El Niño, el agotamiento en las redes de transmisión regionales y los retrasos de proyectos energéticos renovables, convocan al fantasma del apagón, que atemoriza al Caribe, desde hace muchos años.

La advertencia lanzada hace un mes por XM, el operador del Sistema Interconectado Nacional (SIN), confirmó las preocupaciones que tanto hemos puesto en conocimiento de la opinión pública, sobre el riesgo de racionamiento de energía en el Caribe, así como también el pésimo servicio que se presta tanto en esta región como en el Chocó, mercados que presentan una alta vulnerabilidad a fallas, con desconexiones continuas de demanda.

En varias ciudades y municipios del Cesar, La Guajira, Magdalena y Atlántico ya se están registrando los primeros apagones, que según el operador son resultado del agotamiento en las líneas de transmisión. El pa-

norama es realmente preocupante si se tiene en cuenta que aún no arranca con fuerza el Fenómeno de El Niño, es decir, que tenemos una demanda escalando continuamente sin la confiabilidad en las redes eléctricas, que de un momento a otro podría desatender a los usuarios. Otro problema que también inquieta, es la escasez de gas que se está presentando en las plantas térmicas de la región, que no tendrán entregas de gas importado para los próximos meses.

## **ANTE LA ALTA INCERTIDUMBRE QUE HAY EN EL SECTOR, HACEMOS UN LLAMADO**

Los últimos registros del precio de energía en bolsa, que se encuentra próximo a alcanzar los \$800 kW/h, acercándose vertiginosamente al precio de escasez, recrudescen el escenario para la Costa, debido a la alta exposición en bolsa que mantienen las empresas comercializadoras, situación que en medio de la sequía deja a los usuarios expuestos a las variaciones excesivamente altas. En este aspecto, esperamos que la nueva resolución de la

Creg que establece parámetros y mecanismos para evaluar las ofertas de venta que presentan los participantes en la bolsa, cumpla la promesa de proteger a los usuarios.

Lastimosamente, cada Fenómeno de El Niño ha dejado en evidencia los errores de planeación del sector eléctrico. Con los antecedentes de drásticos racionamientos de energía eléctrica en las últimas cuatro décadas, hoy tendríamos que haber adquirido la mayoría de edad en la prevención de las deficiencias y la planeación del sector, incluso en contra de los ciclos de El Niño. Pero no es así.

Ante la alta incertidumbre que hay en el sector, hacemos un llamado al gobierno para que conjure nuevas medidas con el propósito de evitar un racionamiento en el suministro de energía en la región Caribe y el Chocó. Desde la Costa, pedimos que se aceleren los procesos y las inversiones para garantizar el servicio eléctrico, y que se destraben las obras de expansión, que con sus retrasos presionan el sistema. Hay que evitar la nueva tragedia económica y social, que traería otro periodo de racionamiento de energía eléctrica.